
LE	VIN	PLUS	QUE	JAMAIS	VECTEUR
DE	PARTAGE	…	-
PRENDRE	LA	PLUME	…

TOUJOURS	ÊTRE	ACCESSIBLE	…
15	ANS	DE	BIO	DÉJÀ	…

UN	MILLÉSIME	2020	PROMETTEUR	…	

2020	tourne	à	sa	fin,	et	le	souvenir	de	cette	année	atypique	continuera	longtemps	de
nous	habiter.

Cette	Crise	nous	a	enseigné	beaucoup	de	choses,	plus	ou	moins	bonnes	mais
concentrons-nous	sur	les	nouvelles	heureuses,	nous	en	avons	grandement	besoin:
les	amateurs	du	monde	entier	aiment	toujours	le	vin,	et	le	confinement	a
pu	largement	en	attester	!	Nombreux	sont	les	cavistes	ou	sites	en	ligne	ayant
fait	décoller	leurs	ventes	dans	un	contexte	qui	s’annonçait	des	plus	anxiogènes.
Même	notre	campagne	Primeurs,	qui	a	souffert	d’un	léger	retard,	a	su	rencontrer	un
public	de	fidèles	tous	pays	confondus.	Le	vin	est	plus	que	jamais	un	remède
anti	morosité,	et	surtout	il	sait	rapprocher	les	êtres	vivants.	Pendant	le
confinement,	nous	avons	tous	trouvé	plaisir	à	redécouvrir	nos	caves,	à	ouvrir	de
grands	flacons	comme	des	vins	de	plaisir,	à	boire	de	la	mémoire,	à	raconter	des
histoires…
En	famille,	ou	via	écrans	interposés,	décontractés	ou	scolaires	en	sessions
professionnelles	animées,	ils	se	sont	réappropriés	un	élément	fondamental	de	notre
culture,	et	un	monument	de	notre	savoir-être	et	de	notre	art	de	vivre.

Cet	été	nous	avons	reçu	beaucoup	de	passionnés	à	la	propriété,	depuis	toujours	-
à	Grand	Corbin	-	Despagne	-	nous	apportons	un	soin	particulier	à	la
pédagogie	et	à	l’accessibilité,	orientant	nos	visites	comme	de	réels
moments	de	rencontres	et	d’échanges,	plutôt	que	des	formats	standardisés.
Cette	crise	sanitaire	nous	a	prouvé	qu’il	fallait	persévérer	et	aller	encore	plus	loin
dans	cette	dynamique,	tout	comme	elle	a	bousculé	notre	approche	de	la	digitalisation
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pour	nous	permettre	de	faire	rentrer	le	monde	dans	les	coulisses	de	nos	crus.

Cette	volonté	de	vous	en	dire	plus,	au	travers	de	ce	nouveau	rendez-vous	écrit,	est
née	d’un	double	constat	:	celui	dicté	par	cette	crise	sanitaire	qui	m’a	donné	envie	de
renforcer	ces	liens	privilégiés	avec	vous,	professionnels	du	monde	du	vin	et
ambassadeurs	de	ses	valeurs,	ou	encore	amateurs	portés	par	une	même	passion.	Le
deuxième	constat	qui	m’est	apparu	est	qu’après	15	ans	de	recul	sur
l’approche	de	la	culture	biologique,	et	en	tant	que	dépositaire	des
terroirs	de	mes	aïeux,	j’avais	envie	de	partager	mes	réflexions,	mes
rencontres,	mes	observations	de	vigneron	et	écologue	vivant	en
harmonie	dans	son	environnement.	Plus	nous	serons	nombreux	à	témoigner	de
notre	enthousiasme	et	de	notre	réussite,	plus	nous	contribuerons	à	donner	une	autre
image	de	Bordeaux,	tout	en	étant	à	même	de	répondre	au	mieux	aux	enjeux
environnementaux	et	sociétaux	de	demain.

Pour	conclure	ce	premier	rendez-vous,	inutile	de	le	préciser	à	nouveau	mais	un	peu
d’optimisme	ne	nuit	pas	en	cette	période	trouble,	2020	nous	a	offert	une	récolte
magnifique,	un	vrai	rayon	de	soleil	dans	une	année	des	plus	grises.	La	qualité	des
vins	est	superbe,	nous	avons	hâte	de	pouvoir	vous	présenter	le	millésime
lors	de	la	prochaine	campagne	Primeurs	!

Dans	l’attente	et	le	plaisir	de	vous	retrouver	prochainement,	je	vous	souhaite	une	fin
d’année	des	plus	sereines	et	des	flacons	par	centaines…

François	Despagne-
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